
令和２年度第１回国民健康保険運営協議会 回答書集計結果 

 

 回答数 ２０  全ての委員より回答を頂戴いたしました。 

〇議題 国民健康保険事業の状況について 

・P5 令和３年度からの資産割廃止により、財政的にはどうなるのか。 

 → 資産割の廃止により減収する保険税は、所得割の増額により徴収することで、全体の

保険税収入には影響がないように税率を決定していますので、資産割廃止による財政

的影響はないものと考えています。 

・P9 滞納の人の理由は。 

 → 納期限の忘れ、引き落とし口座の残高不足、失業や疾病による生活困窮、居所不明な

どさまざまな理由があります。 

・特定健診の受診率が県下市町村、又、国の実施率と比較して低い状況です。年度ごとに受

診率向上対策を実施されていますが、更なる対策を検討されて、県下、国の実施率と同率

又、春日井市の実施目標達成に向け取り組み下さい。 

 → 毎年、受診率の向上を目指して取り組んでおりますが、実績につながっていないのが実

情です。受診率の高い市町村などの取り組みを参考にしたり、民間企業などの手法を

取り入れたりするなど、今後も受診率向上に向けて取り組んでいきます。 

・資産割を廃止することに反対ではありませんが、そのことによって負担のみふえる被保険者

の救済措置を講じるべきです。 

 → 資産割の廃止は、県単位化に伴い策定された愛知県国民健康保険運営方針の中で、

標準的な賦課方式は３方式とされたことから、本市においても資産割の廃止を決定し

たものです。その上で、国保事業を運営するには資産割にかわる財源が必要なため、

同じ応能分である所得割の引き上げをお願いしたものです。しかし、所得はあるが資産

を有しない被保険者もみえ、保険税の急激な変化に配慮する必要があることから、段階

的に税率を改定していくことにしました。 

 

  



 〇議題 新型コロナウイルス感染症に係る傷病手当金支給について 

・感染拡大防止の為には、症状が出たらすぐ受診して休職して欲しい。 

 → 場所によっては職場での集団感染なども報告されているため、症状が出たら早目の

受診が必要であると考えています。 

・個人事業主、フリーターにも支給するべきです。 

 → 傷病手当金支給については、国の要請に従って、被用者が休みやすい環境を整える

ため導入されたもので、国の支給基準では個人事業主やフリーランスの方は対象と

なっていません。今後も国の動向や他市町村の状況などを注視していきます。 

 

 

  

 〇議題 新型コロナウイルス感染症に係る国民健康保険税の減免について 

・前年の所得がゼロやマイナスでも国保税の減免を、市として行うべきです。 

 → 前年度の所得がゼロやマイナスの方には、保険税の軽減措置があり、負担軽減を

図っているところです。また、今回の減免は、国の財政支援により、減免の条件等は

国の基準に基づいて実施しています。 

 

  



〇その他意見について 

  

・まわりでコロナに感染した人がいないので、かかった理由もわからなく、感染した人数の

うちもうなおった人は何人位いるのか気になる。 

 → 愛知県では、感染者毎の感染経路等を調査し、検査陽性者の状況やクラスターの

発生状況などを愛知県ホームページ内の「愛知県新型コロナウイルス感染症対策

サイト」で発表しています。 

・現況、高齢化に伴う医療費の増加は進むばかりであり、健康保険制度における税の圧

迫は更に進行すると考えます。働き方改革等により国は健康の維持を推奨するも、未だ対

症療法だけに重きをおいている様に感じますが、他国では予防医療が標準とされる国も

多く、代替療法、統合医療等の利用者への減税等の政策への検討を希望します。 

 → 医療費の増加に対しては、当市においても重要な課題として認識しており、特定健

診の実施率の向上、後発医薬品の普及、糖尿病の重症化予防などに取り組んでい

ます。今後とも国の動向に注視しながら、保険事業の安定的な運営に努めます。 

・すぐに可能だとは思いませんが、オンラインでの会議等も検討していく時代になったと思

われます。 

 → 貴重なご意見をありがとうございます。今回は書面会議として開催させていただきま

したが、今後の会議の開催方法については、さまざまな方法を研究します。 

・新型コロナウイルスの影響で保健事業の数字、事業進捗が芳しくないと思われます。そ

れを打破するためにどのような取組みを行っている（行う予定）でしょうか。 

 → 保健事業については、新型コロナウイルス感染症の感染対策に係る緊急事態宣言

期間中は特定健康診査を一時中止するなど、その影響は小さくないものと考えてい

ます。 

このような状況の中ですが、保健事業を継続して行うため、各事業において感染症

対策を徹底し、状況に応じて実施しています。 

・コロナ感染について当市では比較的少数に抑えられ、関係機関の方々に、深く感謝申し

上げます。 

 


